
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom Sonnabend, 25. Januar 2020 

in der Restaurant Fährschänke, Am Hafen 10, 24376 Kappeln 
 
__________________________________________________________________________ 
 

 

Teilnehmende Mitglieder: 

Daniel Schlenzka, Sabine Barwich, Ilona Mende, Reiner Klingbeil, Stefanie Weide, Kristina 

Hansen, Mirja Globig, Emma Ludwig, Eva Feinen, Hannah Strüven, Antje Bohner,  

Manfred Bohner, Klaus Bengelstorf, Carsten Schartau, Oluf Castagne, Frauke Siemen,  

Gerhard Winter 

 

Nicht-Mitglieder/Gäste: 

Jürgen Voigt, OG Bad Kissingen, Wachleiter Schönhagen 

Martina Boettcher, Lokalzeitung (Schlei-Bote) 

Heiko Traulsen, Bürgermeister der Stadt Kappeln 

Joachim (Jo) Hensel, Vorsitzender Kreisvorstand 

Bernd Strüven 

 

__________________________________________________________________________ 

Beginn der Jahreshauptversammlung um 17 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung durch den Ersten Vorsitzenden Daniel Schlenzka  

Daniel Schlenzka begrüßt Bürgermeister Heiko Traulsen, den stellvertretenden  

Bürgervorsteher Helmut Schulz, den Gast Jürgen Voigt, Mitglied der OG Bad Kissingen  

und 2019 Wachleiter in der Nachbargemeinde Schönhagen, Jo Hensel vom  

Kreisvorstand, Pressevertreterin Martina Boettcher und alle anwesenden Mitglieder.  

Besonders freut er sich darüber, dass auch einige der jungen  

Nachwuchsrettungsschwimmer bei der Versammlung dabei sind. 

 

TOP 2 Grußworte  

Bürgermeister Heiko Traulsen bedankt sich in seinem Grußwort für die Einladung und lobt  

die Arbeit der DLRG Kappeln, der es gelingt trotz fehlender Schwimmhalle vor Ort in  

Kappeln eine Schwimmausbildung in den Nachbargemeinden anzubieten. Er berichtet  

davon, dass in Kappeln viele Zukunftsprojekte im Rahmen der Städtebauförderung  

anstehen und erhebliche Summen in die Zukunftsfähigkeit Kappelns investiert werden.  

Eine finanziell defizitäre Schwimmhalle kann sich die Stadt nicht leisten. Er bringt den  



Investor der Schleiterrassen, einem neuen großen Baugebiet in Kappeln, ins Spiel, der  

vielleicht eine Schwimmhalle bauen könnte. 

 

Jürgen Voigt hält ebenfalls ein Grußwort, in dem er sich kurz vorstellt. Er hat im Jahr 2019  

die neue Wasserrettungsstation in Kappelns Nachbargemeinde Schönhagen geleitet. Der  

Vorsitzende der DLRG Kappeln, Daniel Schlenzka, hatte im Juli 2019 dort unter seiner  

Leitung zwei Wochen Wachdienst absolviert. Voigt kann sich eine gute Zusammenarbeit  

zwischen ihm und der DLRG Kappeln vorstellen und möchte diese Kooperation vertiefen. 

 

TOP 3 Beschlussfähigkeit  

Es sind dreizehn wahlberechtigte Mitglieder zur Jahreshauptversammlung erschienen,  

damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

TOP 4 Anträge zur Tagesordnung/Genehmigung der Tagesordnung 

Es liegen keine Anträge vor. Die Tagesordnung wird genehmigt. 

 

TOP 5 Genehmigung Protokoll 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 2019 wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 6 Bericht des Vorstands  

Der Erste Vorsitzende Daniel Schlenzka berichtet von der Schwimmausbildung im Jahr  

2019. Diese begann am Anfang des Jahres mit mehreren Seepferdchenkursen im  

Hotelschwimmbad des Hotels Ostseeblick in Pottloch. Zu der Zeit gab es zusätzlich  

einmal wöchentlich Jugendschwimmkurse im Entdeckerbad Damp. Von Mai an konnte die  

DLRG Kappeln das Freibad in Süderbrarup für die Schwimmausbildung nutzen und dort  

alle Jugendschwimmkurse anbieten.  

 

Im Herbst konnte das Hotelschwimmbad in Pottloch  

leider nicht wie gewohnt für die Seepferdchenausbildung zur Verfügung stehen, weil der  

Inhaber des Hotels das Schwimmbad für seine Gäste vorhalten wollte. Leider gab es keine 

Ausweichmöglichkeit, so dass die Seepferdchenkurse im Herbst trotz hoher Nachfrage  

nicht stattfinden konnten. 

 

Daniel Schlenzka erzählt von seiner Strandwache im Juli 2019 in Schönhagen unter  

Wachleiter Jürgen Voigt. Zudem ging es Anfang Oktober für alle Mitglieder die Lust hatten  



in den Hansa Park. Insbesondere für die jungen Nachwuchsrettungsschwimmer war das  

wieder ein großer Spaß. 

Für die Herbst- und Winterausbildung 2019/2020 rechnet Daniel Schlenzka wieder mit den 

üblichen Ausbildungsstätten in Damp und Pottloch. 

 

TOP 7 Bericht der Technischen Leiterin  

Die Technische Leiterin Ilona Mende berichtet von der erfolgreichen Schwimmausbildung  

in Damp, Pottloch und Süderbrarup. Sie leitete gemeinsam mit der Zweiten Vorsitzenden  

Sabine Barwich zahlreiche Schwimmkurse, gemeinsam mit Daniel Schlenzka bildet sie  

das Ausbildungsteam der DLRG Kappeln. Insgesamt konnten 150 Abzeichen  

abgenommen werden. Die Kosten für die Schwimmkurse tragen die  

Eltern/Erziehungsberechtigten selbst, Bildungskarten werden akzeptiert. Sie wünscht sich, 

dass die Schwimmausbildung schrittweise von den Jüngeren übernommen wird. 

Desweiteren spricht sie den Blaulichttag an, an dem sich die DLRG Kappeln mit einem  

eigenen Info-Stand am Kappelner Hafen präsentierte und ihre Arbeit vorstellte. Zudem  

wurden 100 Kilogramm Waffelteig gebacken und eine Waffel für einen Euro verkauft.  

Dieses Angebot wurde sehr gut angenommen und der Teig nahezu verbraucht. 

 

TOP 8 Bericht Kassenwart  

Reiner Klingbeil, Kassenwart, berichtet, wie es finanziell um die DLRG Kappeln steht. Die  

Kassenlage sieht gut aus und so konnte trotz Erhöhung der Ausgaben der Mitgliedsbeitrag 

stabil bleiben und wurde nicht erhöht. Im Jahr 2019 wurde eine Puppe für die  

Erste-Hilfe-Einheiten bei der Rettungsschwimmausbildung, ein sogenanntes  

Wiederbelebungsphantom, für 3.600 Euro angeschafft. Es ist auf dem neusten Stand der  

Technik und hilft dabei die Qualität der Erste-Hilfe-Ausbildung zu verbessern und die  

Rettungsschwimmer optimal auf die Prüfungen und den Ernstfall vorzubereiten. Die  

erhaltenden Geldspenden und Einnahmen, beispielsweise vom Blaulichttag, fließen in die  

Jugendförderung und die Kosten für die Schwimmhallennutzung. So hat sich die  

Nutzungsgebühr in Pottloch beispielsweise um 50 Euro erhöht. Die Probandenstiftung  

fördert außerdem Materialkosten. 

 

TOP 9 Aussprache 

Keine Anmerkungen. 

 



TOP 10 Bericht der Kassenprüfer  

Die Erste Kassenprüferin Kristina Hansen berichtet davon, dass keine Auffälligkeiten bei  

der Kassenprüfung aufgetreten sind. Kristina Hansen und die Zweite Kassenprüferin  

Frauke Siemen bitten um Entlastung des Kassenwarts. Die Entlastung wird einstimmig  

beschlossen. 

 

TOP 11 Genehmigung des Haushalts 2020 

Der Hauhalt für 2020 wird einstimmig beschlossen. 

 

TOP 12 Entlastung des Vorstands durch Antrag des Ersten Kassenprüfers 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

TOP 13 Wahlen  

TOP 13.1 Wahl des Zweiten Kassenprüfers und des Reservekassenprüfers 

Hannah Strüven wird einstimmig zur Zweiten Kassenprüferin und Klaus Bengelstorf zum  

Reservekassenprüfer gewählt.  

 

TOP 13.2 Wahl der Delegierten  

Daniel Schlenzka wird einstimmig zum Delegierten gewählt. Sabine Barwich wird als seine 

Vertreterin gewählt. 

 

TOP 14 Anträge  

Keine Anträge. 

 

TOP 15 Ausblick 2020  

Im Februar 2020 startet die Seepferdchenausbildung in Pottloch mit zwei Kursen montags  

und mittwochs mit Ilona Mende und Sabine Barwich und einem Kurs mittwochs für sozial  

benachteiligte Kinder mit Daniel Schlenzka. Sonntagvormittag bietet Daniel Schlenzka  

zudem einen Seepferdchenkurs im Entdeckerbad Damp an. 

 

Frauke Siemen lädt die DLRG Kappeln zu ihrem Rapsblütenfest am 10. Mai 2020 ein. Sie  

kann sich gut vorstellen, dass die DLRG Kappeln mit einem Info-Stand teilnimmt und die  

Jugendlichen Spiele für Kinder anbieten könnten. Generell besteht Interesse der DLRG  

Kappeln sich bei dem Rapsblütenfest einzubringen. 

 



Frauke Siemen schlägt zudem vor, dass die Jugendarbeit weiter ausgebaut werden und  

die Jugendlichen der DLRG Kappeln an landesweiten Wettkämpfen und anderen  

Aktivitäten teilnehmen könnten. 

 

Die anwesenden Jugendlichen möchten sich gern mehr einbringen und die Jugendarbeit  

voranbringen. Sie möchten mehr Aktivitäten fördern, beispielsweise Spaßbäder und  

Veranstaltungen besuchen und sich mit anderen Jugendlichen vernetzen. Hannah Strüven 

übernimmt die Koordination. Ein erstes Treffen ist bereits in einigen Wochen geplant. 

 

TOP 16 Verschiedenes  

Keine Anmerkungen. 

 

Ende der Sitzung um 18.12 Uhr.  

 

 

 

--------------------------------------------   -------------------------------------------------- 

Stefanie Weide, Protokollführerin    Daniel Schlenzka, Erster Vorsitzender 

 

 

       -------------------------------------------------- 

       Sabine Barwich, Zweite Vorsitzende 

 


